

« Les paroles restent et les écrits s'envolent »



1ier Mai 6ième dimanche de Pâques

En ce temps-là, c'est-à-dire au temps où Jésus passait de ce monde à son Père, il disait à ses disciples : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole... »

Jésus nous assure qu'il « demeure » mais les verbes sont ceux du mouvement et du départ !
« Passer, envoyer, laisser, s'en aller, revenir, partir.... »
Ce qui veut dire que la parole ne tient qu'à un fil !

Mais c'est un long fil, en apparence fragile mais qui cache en une âme d'acier !

Un fil qui le relie fortement au Père :

« La parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père !

Un fil qui le relie fortement à l'Esprit, le défenseur, la mémoire de la vivante parole !

Et c'est ce fil qui semble pouvoir se rompre !

Car voilà, la parole semble ne tenir qu'à un Fils : le maillon fort, Jésus reconnu comme la parole.

Or le Fils annonce son départ ; la parole sera-t-elle alors engloutie ?

Car elle est sans imprimés, Jésus n'a jamais rien écrit, sinon sur le sable que le vent à balayer !

Nous le savons que trop « Les écrits restent les paroles s'envolent »

Nous sentons que la vie, en train de s'écouler, subitement viendrait à s'écrouler !

C'est tout un monde qui s'effondre, tout départ dans la vie nous fait redouter ce côté vertigineux, un monde englouti, un « plus-rien-ne-sera-comme-avant ! »

Désormais nous dit Jésus vous êtes vous-même la Parole comme moi je suis la parole du Père, vous porterez la parole du Père et l'Esprit sera votre défenseur et votre mémoire !

Le pape François vient de nous mettre en garde contre une magie de la Parole :

« Elle n'est pas automatique ! Tu peux connaître toute la Bible, tu peux connaître toutes les rubriques liturgiques, tu peux connaître toute la théologie, mais connaître n'est pas automatiquement aimer : aimer prend une autre voie, il faut l'intelligence, mais aussi quelque chose de plus».

Chrétiens nous sommes liés non à un Livre mais à la personne de J-Christ,

il nous laisse sans écrits... mais pas sans voix

car nous avons un défenseur, un avocat, maître des mots...

**« Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ;
mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui
et, chez lui, nous nous ferons une demeure. »**

**Alors en définitive dans l'amour, la confiance, la foi :
« Les paroles restent et les écrits s'envolent »**

**Le livre de la Parole a été amené, a traversée l'assemblée de ce jour pour être ouvert
pour que les paroles s'en échappent et se conjuguent avec nos propres paroles,
qui sont travaillées, usinées par la vie et qui transpirent de nos peines et de nos joies...
Pour que nous sachions nous asseoir en cercle autour de Jésus unique parole vivante
Verbe de Dieu, qui dit l'action de Dieu à haute voix ...C'est la posture du disciple...**

**La Parole de Dieu n'est atteignable que dans le feu des paroles d'homme
Le Christ combat durement les hommes qui vivent leur foi par rubriques et rituels interposés
Il nous dit par l'Esprit « Ouvre le Livre ! Quitte sa sécurité et va sur le chemin de la Vie ! »**

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 14, 23-29))

En ce temps-là,
Jésus disait à ses disciples :
 « Si quelqu'un m'aime,
 il gardera ma parole ;
 mon Père l'aimera,
 nous viendrons vers lui
 et, chez lui, nous nous ferons une demeure.
 Celui qui ne m'aime pas
 ne garde pas mes paroles.
Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi :
 elle est du Père, qui m'a envoyé.
 Je vous parle ainsi,
 tant que je demeure avec vous ;
 mais le Défenseur,
 l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom,
 lui, vous enseignera tout,
 et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit.

Je vous laisse la paix,
je vous donne ma paix ;
ce n'est pas à la manière du monde
que je vous la donne.
Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé.

Vous avez entendu ce que je vous ai dit :

Je m'en vais,
et je reviens vers vous.

Si vous m'aimiez, vous seriez dans la joie
puisque je pars vers le Père,
car le Père est plus grand que moi.

Je vous ai dit ces choses maintenant,
avant qu'elles n'arrivent ;
ainsi, lorsqu'elles arriveront,
vous croirez. »

Dimanche 1 Mai 2016